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:أهدي ثمزة هذا العمل المتًاضع إلى  

 أطهز يجه على هذا الكًن يأسمى قلب في هذا الًجًد،

. أمي الغالية رحمها الله  

  الدويا، إلى مه غمزتىي بعطفها،بهماإلى مه أهدتىي وًر عيىها لأرى 

. إلى وبع الحىان يالتضحية يالعطاء اللامحديد أمي الثاوية  

  يتعب شقيإلى الذي علمىي بأن الحياة جهاد يأن العلم سلاح، إلى مه 

.إلى أصل إلى ما يصلت إليه، إلى أعش إوسان في هذا الًجًد،أبي العشيش  

.إلى مه أحس معهم بالأمان، إخًتي  

.إلى رفيق حياتي يسيج المستقبل خطيبي  

.إلى كل مه تزبطىي بهم صلة رحم  

 إلى كافة صديقاتي يسميلاتي داخل الجامعة 

.يخارجها  
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انًهخص  

ْٗاجَ العبلن الْ٘م لعبٗب هخعذدة هي الخحذٗبث الوعبصشة الب٘ئ٘ت الخٖ حث٘ش الجذل ّفٖ همذهخِب لع٘ت 

الخغ٘ش الوٌبخٖ، الأهش الزٕ اسخْجب حأس٘س آل٘ت الخٌو٘ت الٌظ٘فت بوْجب بشّحْكْل كْ٘حْ الولحك ببحفبل٘ت الأهن 

. الوخحذة الإطبسٗت بشأى حغ٘ش الوٌبخ لوْاجِت ُزٍ الظبُشة ّالحذ هي آثبسُب السلب٘ت

 الخٌو٘ت الٌظ٘فت ُٖ عببسة عي آل٘ت هشًت راث أسبس ٗعخوذ علٔ آل٘بث السْق العبلو٘ت لخفط آل٘ت

الإًبعبثبث، حن ّظع ُزٍ اٙل٘ت بِذف حٌف٘ز هشبسٗع اسخثوبسٗت لغشض ححم٘ك الخٌو٘ت الوسخذاهت ّالوحبفظت علٔ 

 هٌِب ّالاسخفبدةالب٘ئت، ّلذ كبًج حًْس ًوْرج لإحذٓ الذّل العشب٘ت الشائذة فٖ هجبل حبٌٖ ّحطب٘ك ُزٍ اٙل٘ت، 

.  ب٘ئ٘ب ّإلخصبدٗب

 

The world today faces many issues of contemporary environmental challenges 

is controversial, particularly the issue of climate change, which necessitated the 

establishment of the Clean Development Mechanism under the Kyoto Protocol to the 

United Nations Framework Convention on Climate Change to address this 

phenomenon and to reduce its negative effects. 

CDM is a flexible mechanism of the basis depends on the mechanisms of the 

global market for emission reduction, the development of this mechanism in order to 

implement investment projects for the purpose of achieving sustainable development 

and environmental conservation, and Tunisia was the model for an Arab country as a 

leader in the adoption and application of this mechanism, and benefit including 

environmentally and economically. 


